

supérieures, la promotion des droits de la femme et l'élaboration, la gestion et la diffusion de statistiques favorisent tous le bon gouvernement.

Pour un développement durable

En outre, le programme de l'ACDI appuie les réformes économiques qui se poursuivent en Chine et favorise la constitution d'alliances entre les entreprises et les institutions. Le programme bilatéral est complété par un important programme de coopération industrielle qui aide les firmes canadiennes à trouver des projets de coentreprise et d'autres débouchés en Chine.

En ce qui concerne le développement durable, les efforts bilatéraux portent actuellement sur la mise en chantier de projets de production propre et économe d'énergie ainsi que sur l'exploitation, dans le respect de l'environnement, des abondantes ressources du bassin du Tarim.

La paix et la sécurité

La Chine peut et doit jouer un rôle capital dans le maintien de la paix et de la sécurité dans le monde. Le Canada salue sa participation aux travaux des grandes institutions mondiales. Nous l'encourageons à s'appliquer pleinement à jouer un rôle positif au sein de la communauté mondiale.

Le Forum régional de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN) illustre très bien comment le Canada peut collaborer avec la Chine pour faire avancer la paix et la sécurité au niveau régional. Le Forum représente une institution importante dans une région où on ne trouve aucune tradition en matière de dialogue multilatéral sur les questions de sécurité. Le Canada et la Chine font partie du Forum à titre de partenaire du « dialogue » et partenaire « consultatif », respectivement. Nous pouvons oeuvrer au sein de telles institutions en vue de favoriser de la part de la Chine une approche constructive à des questions telles que le différend au sujet des îles Spratly.

À cet égard, le Canada, en coopération avec l'Indonésie, joue un rôle important pour favoriser l'aboutissement d'un règlement négocié à ce différend.

Conclusion

Loin d'être seulement une idée intéressante, l'interdépendance est une réalité incontournable dans le monde d'aujourd'hui. Notre prospérité et la prospérité de nos enfants dépendent de l'aptitude du Canada à établir des rapports positifs avec le monde qui nous entoure, de mettre à profit ce que ce dernier peut nous offrir, et de lui offrir en retour nos talents et nos